

# Ausgezeichnet!

## EIB/KNX-Kurse

Die Gruppengröße von maximal sechs Personen ermöglicht die individuelle Betreuung der einzelnen Teilnehmer.

### Themen im Grundkurs

- Sinnhafter Einsatz und Verkaufsargumentation
- EIB: Datenübertragung, Übertragungsprotokoll, Fehlersuche
- Linienanordnung im Gebäude
- Busteilnehmer: Arten der Geräte und deren Rechnerarchitektur
- Installation: Geänderte Leitungsführung und Vorschriften
- System zur Übertragung über den Netzesinus
- EIB, ETS4: Programmiersoftware, Inbetriebnahmesoftware
- Erstellung Pflichtenheft und Dokumentation für die Programmierung sowie eines systemischen Leitfadens für eine fehlerfreie Programmierung und Inbetriebnahme

### Themen im Aufbaukurs:

- Die Programmierung einer perfekten automatischen Beschattung
- Konzipierung einer komfortablen, energiesparenden Heizungssteuerung
- Automatisierung von Beleuchtung in Schulprojekten und Bürogebäuden
- Verschiedene Formen der Visualisierung
- Sicherheitstechnik

Alle Termine finden Sie auf [www.schaecke.at](http://www.schaecke.at)

Die KNX-Kurse zählen zu den beliebtesten Angeboten der SCHÄCKE Akademie. Ein Abschluss mit Auszeichnung bleibt aber einigen wenigen vorbehalten.

Die zentrale Steuerung verschiedenster Bereiche durch KNX/EIB-Systeme hält immer mehr Einzug in den modernen Haus- und Wohnungsbau. Hier gut informiert zu sein, zahlt sich für Elektrounternehmen aus. Die KNX-Schulungen von SCHÄCKE sind deshalb seit Jahren sehr gefragt bei unseren Kunden. Im Rahmen der SCHÄCKE Akademie werden Grund- und Aufbaukurse angeboten (siehe Kasten), in denen wir alle fachlichen Kompetenzen vermitteln, die es braucht, um gegenüber der Konkurrenz die Nase vorne zu haben. Die Ausbildungsmodelle sind inzwischen so beliebt, dass sie sogar von Lieferanten mit Begeisterung besucht werden.

### THE WINNER IS ...

Nur wenigen gelingt es, den KNX-Grundkurs mit Auszeichnung abzuschließen. Die Kriterien für eine Auszeichnung sind so streng, dass sie bisher nur 4 % aller Teilnehmer erfüllen konnten. Umso mehr freuen wir uns, wenn wir wieder einmal eine Auszeichnung überreichen dürfen. Zuletzt konnten wir das in den Niederlassungen Linz und Götzing tun: Gerhard Ruzicka, Außendienstmitarbeiter der Firma GIRA, erreichte in Oberösterreich sowohl im theoretischen als auch im praktischen Teil der Prüfung mehr als 90 % der möglichen Gesamtpunktzahl. Überreicht wurde die Auszeichnung von

Niederlassungsleiter Johann Hager. Motiviert von seinem hervorragenden Ergebnis hat Ruzicka übrigens beschlossen, auch den KNX-Aufbaukurs zu besuchen.

In Vorarlberg wurde sogar ein kleines Jubiläum gefeiert: Ralf Fässler (von der Wolfgang Fässler GmbH in Dornbirn) hat dort Ende Jänner als 35. Teilnehmer einer KNX-Ausbildung mit Auszeichnung bestanden. Wir gratulieren herzlich!

### KNX-PROFIS FÜR KÄRNTEN

Ein breites Angebot an Fortbildungen bietet auch immer wieder die SCHÄCKE Niederlassung in Villach. Im Jänner wurden dort im Rahmen eines sechstägigen Seminars wieder zertifizierte KNX-Programmierer ausgebildet. Der erfolgreiche Abschluss des Kurses autorisiert zudem zur Führung des Titels „KNX-Partner“ – ein Qualitätsnachweis für Elektrounternehmen im Bereich Hausleittechnik.

Die sechs Teilnehmer zeigten sich erfreut über die praxisnahe Vermittlung der Inhalte (mind. 50 % praktische Übungen), die durch die hervorragende Ausstattung möglich wird. Im kleinen Kreis blieb genug Zeit und Raum, um alle offenen Fragen zu stellen und gemeinsam zu diskutieren. Am Ende sparte auch diese Gruppe nicht mit positivem Feedback, das wir natürlich besonders gerne annehmen.



Links: Auszeichnung EIB/KNX-Grundkurs, v. l. n. r.: Prokurist Johann Hager, Gerhard Ruzicka (GIRA), Franz Einwallner (Verkaufsleiter GIRA), Joachim Mühl-Vegericht (Gebietsrepräsentant Ost GIRA). Oben: Dank der hervorragenden Ausstattung (182 programmierbare Bauteile) kann beim Kurs die Theorie gleich in die Praxis umgesetzt werden.